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新体育中心广场雕塑方案敲定

投票市民近九成选择“太极”方案

本报讯 （记者孙军） 记者昨日从焦作国

际太极拳文化交流中心暨全民健身中心（以下

称新体育中心） 项目建设指挥部办公室了解

到，经过媒体公示、广大市民投票、专家建议等

程序， 新体育中心广场雕塑最终敲定，“太极”

方案被确定为新体育中心太极广场的雕塑。

新体育中心项目是我市十大建设项目之

一，是今年

9

月份河南省第十二届运动会暨首

届全民健身大会的主会场。该项目的建设对提

升我市城市形象和城市品位有着重要的意义。

太极广场是整个项目的核心工程，而雕塑又是

核心工程中的亮点。为征求广大市民意见和建

议， 项目建设指挥部于

2

月

19

日

~25

日通过

《焦作日报》《焦作晚报》、焦作网、焦作广播电

视台等媒体，对雕塑方案进行了公示。

公示期间， 我市许多市民通过发电子邮

件、打电话、寄书信等方式，向项目建设指挥部

提出了意见和建议，截止

2

月

25

日，共收到意

见和建议

2760

条， 其中赞同 “太极” 方案的

2360

条，赞同“同根同源”方案的

400

条，“太

极”方案被大多数市民所接纳。 不少市民表达

了自己的观点，网友“雷打不动”在邮件中说：

“太极”方案像两个太极高手在进行比赛，生动

而有时代感，更具焦作特色。 网友“牵牛星”在

邮件中说： 太极广场的雕塑要成为焦作的标

志，让每一个到过焦作的人看一眼就能永远记

住。两年一届的太极拳交流大赛是面向全世界

的，太极雕塑要让所有看到它的人，都能从中

感受到太极故里的气息，而不是对着几根柱子

莫名其妙。 市美术家协会主席钟华友来电说：

“‘同根同源’方案造型一般，在全国各地很常

见，焦作太极特色体现得不够充分，特别是在

远处看，看不出缠丝劲道和上升趋势。 而‘太

极’方案通过运动中的人物造型，巧妙地体现

了太极拳的特点，造型独特新颖，能代表焦作

地域特色，如资金许可，制作时可尽量高大一

些，显得更有气势。 ”

2

月

24

日， 项目建设指挥部办公室邀请

北京、郑州等数位专家，对广场雕塑“同根同

源”“太极”两个设计方案进行评审，专家一致

同意选用“太极”方案，并建议作者在技术层面

进一步修改完善。 专家们认为，“太极”方案能

体现焦作地域特色， 能反映中心园区的内涵，

具有唯一性。 而且，“太极”方案具有广泛受众

性，让人一目了然，不会产生负面歧义。 同时，

建议“太极”方案能够再升华，再抽象些，增强

层次感、力度感、通透感，给观众更多可视面，

使雕塑拥有更广阔的遐想空间。

据了解，“太极” 方案经过进一步完善后，

项目建设指挥部将抓紧组织实施，采取部门集

中采购方式， 委托相关单位抓紧设计和施工，

争取早日和市民见面。
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新体育中心广场雕塑“太极”方案图形。 （本报资料图片）

展示焦作传统文化的魅力

——— 访省十二运会会徽、会歌、吉祥物创作团队

本报记者 孙 军

省十二运会的脚步日益临近，经过筹备工作指

挥部紧锣密鼓的公开选拔， 由我市设计师李志阳、

张杰分别设计的会徽和吉祥物，由河南省音协阮志

斌作词、朱金健作曲的歌曲《逐梦中原》获得了社会

各界的一致好评，成功通过了层层选拔。 近日

,

记者

分别对会徽、会歌和吉祥物的创作者进行了采访。

李志阳和张杰都是焦作大学艺术系的教师，也

是市美术协会会员。 对于搞美术的专业人士来说，

绘画是最基本的功夫， 他们俩可以在短短几分钟

内，创作出一幅风格独特、生动传神的人物漫画，让

人赞叹不已。在河南省设计界，他们已相当有名气，

设计的作品新颖别致，时代感强。

去年

6

月，省十二运会焦作市筹备工作指挥部

通过报纸、网络等媒体，面向全国发布了河南省第

十二届运动会暨首届全民健身大会会徽、 会歌、主

题口号和吉祥图案征集启事。 在规定时间内，征集

了不少作品，经过有关专家评审，一直认为征集的

作品并不能充分表达本届省运会的举办理念。 为

此，省十二运会焦作市筹备工作指挥部新闻宣传部

组织专家分别组成了会歌创作团队和会徽、吉祥物

创作团队。 李志阳、张杰就是团队中的主创人员。

“我们详细看了征集来的作品和历届省运会的

会徽、吉祥物，发现都基本相似，吉祥物不是大象

（河南简称豫）就是猴子，会徽也与历届相似，没有

充分体现出焦作山水和太极的地域特色。 ”李志阳

和张杰说。

设计一个吉祥物需要考虑很多因素，比如活动

的主题、举办城市的地域特色、文化背景、卡通形象

的视觉效果等。 焦作元素有太极拳、山水等可供选

择，到底该选择哪些元素呢？作品中如何体现“山水

太极”的主题呢？这些问题都要仔细考虑。在设计吉

祥物时，张杰想设计一个拟人化的可爱娃娃，然后

将焦作的各种元素融入其中。 但是，这个娃娃该画

成什么样呢？ 他画了很多草图，和创作团队一起探

讨，最终确定了“太极宝宝”。

张杰介绍，“太极宝宝”是对太极图形进行艺术

处理，设计出拟人化的一男一女两个吉祥物。其中，

太极宝宝“娇娇”是女孩，根据我市市花———月季花

为原型设计，并巧妙融入了太极图形的元素；太极

宝宝“阳阳”是男孩，根据我市山水为原型设计，头

部的造型既为山又像水滴，山水融合。同时，两个吉

祥物的动作也融入了太极元素。 “总体来说，‘太极

宝宝’整体形象巧妙地融入了山、水、花、太极图和

太极拳文化等设计元素，整体彰显了焦作山水旅游

城市特色和悠久的太极拳历史文化风貌。 ”张杰说。

李志阳是会徽的设计者。记者仔细观察省十二

运会的会徽， 发现形态犹如正在打太极拳的人，潇

洒飘逸，颜色绚丽却不失沉稳，传递着迎八方来客

的热情。“这两个月没日没夜的设计，没有白熬。”李

志阳欣慰地说。

省十二运会会徽以我市新体育中心体育场的

形象为基础， 将打太极拳的人物形象融入其中，人

物张开的双臂，寓意着我市以开放的胸怀，欢迎各

方宾朋参加省运会这一体育文化盛典，同时图形又

融入了“

12

”（第十二届）和“

JZ

”（焦作的拼音首写字

母），整体外形浑然一体，流畅自然，有着丰富的文

化内涵和独特的视觉识别外观。

该吉祥物和会徽一经创作出来，即因其生动可

爱的形象、美好吉祥的寓意和浓厚的地域特色在一

系列作品中脱颖而出，获得了省运会筹备工作指挥

部成员的一致赞赏，最终全票通过，被正式确定为

省十二运会吉祥物和会徽。

翻看两个多月来在不同阶段、由不同设计者设

计的设计图，张杰、李志阳的心情久久不能平静。他

们说：“作为艺术家，能够为在家门口举办的省运会

尽力，我们感到无比光荣，希望会徽和吉祥物能够

在省运会上焕发灿烂光彩。 ”

与会徽和吉祥物一样，会歌《逐梦中原》也经过

多次修改， 就在

2

月

27

日省十二运会新闻发布会

举行的前一天，会歌名称才由《梦越云台》改为《逐

梦中原》， 由此可见创作过程之艰难。 会歌的词作

者、青年作词家阮志斌现任郑州市艺术创作研究院

音乐部主任，曾在全国及省内媒体发表歌词

300

多

首，先后

60

多次获得省级、国家级奖项。 会歌作曲

者朱金健是中国民族管弦乐学会会员、 省音协会

员、郑州市戏曲音乐学会副会长兼秘书长，曾与人

合作或独立创作了豫剧《大河奔流》《胭脂》等

20

多

个剧目的音乐唱腔，其中有

6

个剧目在省、市戏曲

会演或戏曲大赛中获音乐奖。
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“我希望当一名省运会志愿者”

本报记者 岳 静

实习生 张龙飞

再有几个月， 河南省第十二届运

动会暨首届全民健身大会就要在我市

拉开帷幕， 我市将有

700

余名运动员

参加青少年组除排球以外

18

个大项

408

个小项的比赛。 随着大赛日益临

近，我市运动员、教练员正秣马厉兵，

全力以赴备战。而作为东道主，我市普

通市民对待省运会又是什么态度呢？

日前，记者走上街头进行采访。

初春的早晨依然寒气逼人， 但丝

毫没有降低广大市民的健身热情。 早

上

7

时许， 市龙源湖公园里已经有很

多人开始了健身锻炼。 身穿运动服的

王深毅做完热身运动正准备开始跑

步，记者采访了他。“省运会啊，我当然

知道了， 就在咱们家门口举行嘛”，王

深毅告诉记者， 因为他的女儿在焦作

电视台实习， 所以他早就知道焦作今

年要举办省运会， 他关注的项目是田

径、游泳、篮球等。 他说：“希望焦作能

多培养几个像李根这样的篮球明星。”

“看着新体育中心一点一点建成，

真是令人激动。”家住龙源世家的李大

爷说。他告诉记者，焦作举办省运会是

个正确的决策， 因为能够向全省展示

焦作的发展成就和城市精神。 他希望

新体育中心尽快建成， 给市民增添一

个健身锻炼的好去处。

据了解，为营造人人“关心省运、

支持省运、参与省运”的氛围，我市在

省运会筹备工作启动之初，就坚持“全

民参与、省运惠民”的理念，进一步健

全完善全民健身“场地、活动、组织、服

务”四大网络，并深入开展了“全民健

身与省运同行”“人人是形象、 增辉省

运会”等主题活动。

焦作大学二年级学生张翼每天早

上都到篮球场锻炼一会儿， 他告诉记

者，跑步、打篮球是他空闲时首选的运

动项目，焦作拥有“篮球城市”的称号，

他希望焦作男篮在本届省运会夺冠。

“我希望当一名省运会志愿者，为省运

会服务。 ”张翼笑着说。

在采访过程中，记者深切地感受到，

广大市民对即将竣工的新体育中心充满

了期待， 对我市运动员在省运会上的

发挥十分关注， 对我市举办一届高水平、

高标准的省运会充满了信心。
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�焦作健儿备战省十二运系列报道 一

中国式摔跤队：苦练巧练 欲夺省运第一金

本报记者 岳 静

实习生 张龙飞

“注意力量！保持协调性！”

2

月

2８

日， 记者在市体育运动学校摔跤训练

馆看到，队员们正在加紧训练，积极备

战即将到来的省运会， 主教练张运超一

丝不苟地指导着队员们的每个动作。

训练场内， 省运会倒计时牌清晰

可见，“青春拥抱梦想、拼搏成就辉煌”

的标语格外引人注意。

5

月

9

日，

14

员

小将就要代表我市中国式摔跤队，率

先拉开河南省第十二届运动会的序

幕，冲击第一枚金牌。

信心与压力并存

四年前的洛阳，在我省

18

个地市

运动员参加的

6

个级别的省十一运会

中国式摔跤比赛中， 焦作运动员包揽

了男女

55

公斤级两枚金牌。四年光阴

已过，如今的这支中国式摔跤队，即将

作为东道主出征省运会。张运超坦言：

“有信心也有压力，力争拿到首金。 希

望在维持上届成绩的基础上， 有所突

破。 ”

目前的这支队伍有

14

名选手，他

们中最大的

16

岁。 本届省运会，我市

将在男子

75

公斤级、 女子

65

公斤级

两个项目上各派出两名选手冲击金

牌。

火车跑得快， 全凭车头带。

1987

年正式成为教练的张运超， 如今已是

桃李芬芳的老教练， 带出了一批批优

秀的运动员，经验十分丰富。 “队员们

现阶段的训练状态非常好。”从张运超

坚定的眼神中， 记者看到了他对自己

的信心，对弟子的信心。

机会难得 全力以赴

由于备战省运会， 队员们今年春

节只放三天假。大年初四，所有运动员

都按时归队，正常开始训练。 “春节每

年都过，省运会意义不一样，四年只有

一届。”张运超说，“由于有参赛年龄的

限制，所以能赶上一届省运会不容易，

我们必须全力以赴。 ”他说。

张运超说， 现在队员们每天上午

9

：

30~11:30

，下午

16:00~18:30

分两个

时间段训练。 在接下来

2

个月的训练

中，既要让队员们保持状态，又要让他

们控制好体重，这是不容易的。做了多

年教练的张运超深知

在竞技体育场上 ，任

何微小的失误都有可

能造成不可挽回的失

败， 他对队员严格的

要求正是为了他们在

赛场上能有精彩的表

现。

既是 “慈母”

又是“严父”

在介绍他与弟子

们关系时， 张运超显

得格外轻松与开心 。

“教练员的角色是多

变的，在生活上，我要

无微不至地关心照顾

他们，像一个慈母；而

在训练场上，我又必须像一个严父，对

他们严格要求。 ”张运超告诉记者，十

几岁的孩子正值青春期， 情绪上有些

波动是难免的，这时候，他就要成为孩

子们的朋友，陪他们说说知心话，用平

等的心态来对待他们， 有了信任和肯

定， 孩子们的焦躁情绪很容易就抚平

了。

采访结束时， 张运超告诉记者 ，

很快他就要带着队员们去鹤壁市参

加河南省第十二届中国式摔跤锦标

赛 。 对于这次锦标赛 ，他没有给队

员们施加太大的压力， 只是要求队员

们发挥出正常水平。“做好省运会的备

战，是我们当前的中心工作。 ”张运超

说。
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聚焦省运 相约焦作

□

孙 军

9

月

19

日， 河南省第十二届运动会将

在我市开幕，各项筹备工作目前已进入最后

冲刺阶段。

这一天终于快到了！ 多少年的梦想，多

少人的期待，即将变成现实，怎能不让人激

动、自豪、振奋、喝彩！ “举全市之力，集全民

之智，倾全部热情，办精彩省运”。 这是焦作

市委、 市政府向全省人民作出的庄严承诺。

焦作，这座充满魅力的现代化城市，将以开

放、友好的胸襟，从容、自信的姿态，迎接来

自全省的嘉宾。

云台山水甲天下，太极神功传四海。 在

焦作这片创业的热土上，一代又一代焦作人

矢志不渝，辛勤耕耘，创造了骄人成绩，铸就

了无数辉煌。 此时此刻，有太极圣地之称的

焦作，正用如火的热情，向全省人民发出清

晰的信号：从这里开始，创造不一样的精彩

省运！

随着我市经济的腾飞和社会的全面进

步，我市的体育事业快速发展， 先后被授予

全国篮球城市、 太极圣地、 国家高水平后

备人才基地、 全国体育系统先进集体、 全

国群众体育先进单位等荣誉称号。 在河南

省第十一届运动会上， 焦作体育代表团共

参加了青少年组篮球、网球、田径、游泳、射

击、武术、赛艇、皮划艇等

17

个大项

364

个

小项和成年组

7

个大项

25

个小项的比赛，

青少年组夺得金牌

78

枚 ， 获总分

2318.5

分， 金牌总数和总积分均位列全省第三；成

年组获总分

309

分，位列全省第二，荣获一

等奖。

大型综合体育运动会已经成为一个地

区和城市展示发展成就的难得机遇 。 自

1992

年焦作成功举办了河南省第七届运动

会后，随着生活质量的提高、全民健身运动

的开展，全市人民对再承办一届全省高水平

体育盛会梦寐以求，因为，焦作有这个实力，

更有这个能力。

我市体育事业有良好的基础。 近年来，

我市体育事业发展迅速，全市体育氛围日益

浓厚，有

100

多万人习练太极拳，体育人口

达

135

万， 体育综合实力位居全省前列，具

备了承办省运会的良好基础。

我市有坚实的经济基础。 近年来，我市

强力实施工业强市、科教兴市、项目拉动、开

放带动战略，经济社会发展迅速。可以说，目

前焦作市已经具备足够的经济实力承办一

届高水平的省运会。

我市有完备的体育场馆设施。新的体育

中心建设正紧锣密鼓进行，预计

6

月份全部

完工并投入使用。 同时，我市辖区体育场馆

密集，完全能够满足省运会开、闭幕式及比

赛需求。

我市有完善的城市基础和服务设施，也

具备丰富的赛事组织经验，因此我市有能力

为全省人民奉献一届精彩的绿色省运、快乐

省运、全民省运。这是市委、市政府的坚强决

心，也是全市人民的强烈愿望。

焦作的国民生产总值在全省位居前列，

经济大市的地位要求我们的体育事业勇争

一流。 同时，焦作体育的发展也将助推中原

经济区经济转型示范市建设。 更为重要的

是，广大市民的日常生活、健康幸福离不开

健康的体魄，离不开体育的支撑，从某种程

度上说，体育承担着让人们的生活更美好的

责任。

我市通过承办省运会，可以提高群众的

生活质量，提升市民的精神文明素质，进一

步激发群众的健身热情，倡导健康文明的生

活方式；通过承办省运会，焦作的风土人情、

自然风光、 经济建设将会引起更多人的关

注，吸引更多人走进焦作、了解焦作、感知焦

作。 可以肯定，一个文明和谐的新焦作将会

通过省运会的平台向河南展示、 向全国展

示、向世界展示。

2014

，一个经济发达、社会进步、人民幸

福的新焦作，正敞开她的情怀，翘首以待省

运盛会的到来。
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省运

论语

新体育中心广场雕塑方案敲定

投票市民近九成选择“太极”方案

本报讯 （记者孙军） 记者昨日从焦作国

际太极拳文化交流中心暨全民健身中心（以下

称新体育中心） 项目建设指挥部办公室了解

到，经过媒体公示、广大市民投票、专家建议等

程序， 新体育中心广场雕塑最终敲定，“太极”

方案被确定为新体育中心太极广场的雕塑。

新体育中心项目是我市十大建设项目之

一，是今年

9

月份河南省第十二届运动会暨首

届全民健身大会的主会场。该项目的建设对提

升我市城市形象和城市品位有着重要的意义。

太极广场是整个项目的核心工程，而雕塑又是

核心工程中的亮点。为征求广大市民意见和建

议， 项目建设指挥部于

2

月

19

日

~25

日通过

《焦作日报》《焦作晚报》、焦作网、焦作广播电

视台等媒体，对雕塑方案进行了公示。

公示期间， 我市许多市民通过发电子邮

件、打电话、寄书信等方式，向项目建设指挥部

提出了意见和建议，截止

2

月

25

日，共收到意

见和建议

2760

条， 其中赞同 “太极” 方案的

2360

条，赞同“同根同源”方案的

400

条，“太

极”方案被大多数市民所接纳。 不少市民表达

了自己的观点，网友“雷打不动”在邮件中说：

“太极”方案像两个太极高手在进行比赛，生动

而有时代感，更具焦作特色。 网友“牵牛星”在

邮件中说： 太极广场的雕塑要成为焦作的标

志，让每一个到过焦作的人看一眼就能永远记

住。两年一届的太极拳交流大赛是面向全世界

的，太极雕塑要让所有看到它的人，都能从中

感受到太极故里的气息，而不是对着几根柱子

莫名其妙。 市美术家协会主席钟华友来电说：

“‘同根同源’方案造型一般，在全国各地很常

见，焦作太极特色体现得不够充分，特别是在

远处看，看不出缠丝劲道和上升趋势。 而‘太

极’方案通过运动中的人物造型，巧妙地体现

了太极拳的特点，造型独特新颖，能代表焦作

地域特色，如资金许可，制作时可尽量高大一

些，显得更有气势。 ”

2

月

24

日， 项目建设指挥部办公室邀请

北京、郑州等数位专家，对广场雕塑“同根同

源”“太极”两个设计方案进行评审，专家一致

同意选用“太极”方案，并建议作者在技术层面

进一步修改完善。 专家们认为，“太极”方案能

体现焦作地域特色， 能反映中心园区的内涵，

具有唯一性。 而且，“太极”方案具有广泛受众

性，让人一目了然，不会产生负面歧义。 同时，

建议“太极”方案能够再升华，再抽象些，增强

层次感、力度感、通透感，给观众更多可视面，

使雕塑拥有更广阔的遐想空间。

据了解，“太极” 方案经过进一步完善后，

项目建设指挥部将抓紧组织实施，采取部门集

中采购方式， 委托相关单位抓紧设计和施工，

争取早日和市民见面。
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展示焦作传统文化的魅力

——— 访省十二运会会徽、会歌、吉祥物创作团队

本报记者 孙 军

省十二运会的脚步日益临近，经过筹备工作指

挥部紧锣密鼓的公开选拔， 由我市设计师李志阳、

张杰分别设计的会徽和吉祥物，由河南省音协阮志

斌作词、朱金健作曲的歌曲《逐梦中原》获得了社会

各界的一致好评，成功通过了层层选拔。 近日

,

记者

分别对会徽、会歌和吉祥物的创作者进行了采访。

李志阳和张杰都是焦作大学艺术系的教师，也

是市美术协会会员。 对于搞美术的专业人士来说，

绘画是最基本的功夫， 他们俩可以在短短几分钟

内，创作出一幅风格独特、生动传神的人物漫画，让

人赞叹不已。在河南省设计界，他们已相当有名气，

设计的作品新颖别致，时代感强。

去年

6

月，省十二运会焦作市筹备工作指挥部

通过报纸、网络等媒体，面向全国发布了河南省第

十二届运动会暨首届全民健身大会会徽、 会歌、主

题口号和吉祥图案征集启事。 在规定时间内，征集

了不少作品，经过有关专家评审，一直认为征集的

作品并不能充分表达本届省运会的举办理念。 为

此，省十二运会焦作市筹备工作指挥部新闻宣传部

组织专家分别组成了会歌创作团队和会徽、吉祥物

创作团队。 李志阳、张杰就是团队中的主创人员。

“我们详细看了征集来的作品和历届省运会的

会徽、吉祥物，发现都基本相似，吉祥物不是大象

（河南简称豫）就是猴子，会徽也与历届相似，没有

充分体现出焦作山水和太极的地域特色。 ”李志阳

和张杰说。

设计一个吉祥物需要考虑很多因素，比如活动

的主题、举办城市的地域特色、文化背景、卡通形象

的视觉效果等。 焦作元素有太极拳、山水等可供选

择，到底该选择哪些元素呢？作品中如何体现“山水

太极”的主题呢？这些问题都要仔细考虑。在设计吉

祥物时，张杰想设计一个拟人化的可爱娃娃，然后

将焦作的各种元素融入其中。 但是，这个娃娃该画

成什么样呢？ 他画了很多草图，和创作团队一起探

讨，最终确定了“太极宝宝”。

张杰介绍，“太极宝宝”是对太极图形进行艺术

处理，设计出拟人化的一男一女两个吉祥物。其中，

太极宝宝“娇娇”是女孩，根据我市市花———月季花

为原型设计，并巧妙融入了太极图形的元素；太极

宝宝“阳阳”是男孩，根据我市山水为原型设计，头

部的造型既为山又像水滴，山水融合。同时，两个吉

祥物的动作也融入了太极元素。 “总体来说，‘太极

宝宝’整体形象巧妙地融入了山、水、花、太极图和

太极拳文化等设计元素，整体彰显了焦作山水旅游

城市特色和悠久的太极拳历史文化风貌。 ”张杰说。

李志阳是会徽的设计者。记者仔细观察省十二

运会的会徽， 发现形态犹如正在打太极拳的人，潇

洒飘逸，颜色绚丽却不失沉稳，传递着迎八方来客

的热情。“这两个月没日没夜的设计，没有白熬。”李

志阳欣慰地说。

省十二运会会徽以我市新体育中心体育场的

形象为基础， 将打太极拳的人物形象融入其中，人

物张开的双臂，寓意着我市以开放的胸怀，欢迎各

方宾朋参加省运会这一体育文化盛典，同时图形又

融入了“

12

”（第十二届）和“

JZ

”（焦作的拼音首写字

母），整体外形浑然一体，流畅自然，有着丰富的文

化内涵和独特的视觉识别外观。

该吉祥物和会徽一经创作出来，即因其生动可

爱的形象、美好吉祥的寓意和浓厚的地域特色在一

系列作品中脱颖而出，获得了省运会筹备工作指挥

部成员的一致赞赏，最终全票通过，被正式确定为

省十二运会吉祥物和会徽。

翻看两个多月来在不同阶段、由不同设计者设

计的设计图，张杰、李志阳的心情久久不能平静。他

们说：“作为艺术家，能够为在家门口举办的省运会

尽力，我们感到无比光荣，希望会徽和吉祥物能够

在省运会上焕发灿烂光彩。 ”

与会徽和吉祥物一样，会歌《逐梦中原》也经过

多次修改， 就在

2

月

27

日省十二运会新闻发布会

举行的前一天，会歌名称才由《梦越云台》改为《逐

梦中原》， 由此可见创作过程之艰难。 会歌的词作

者、青年作词家阮志斌现任郑州市艺术创作研究院

音乐部主任，曾在全国及省内媒体发表歌词

300

多

首，先后

60

多次获得省级、国家级奖项。 会歌作曲

者朱金健是中国民族管弦乐学会会员、 省音协会

员、郑州市戏曲音乐学会副会长兼秘书长，曾与人

合作或独立创作了豫剧《大河奔流》《胭脂》等

20

多

个剧目的音乐唱腔，其中有

6

个剧目在省、市戏曲

会演或戏曲大赛中获音乐奖。
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“我希望当一名省运会志愿者”

本报记者 岳 静

实习生 张龙飞

再有几个月， 河南省第十二届运

动会暨首届全民健身大会就要在我市

拉开帷幕， 我市将有

700

余名运动员

参加青少年组除排球以外

18

个大项

408

个小项的比赛。 随着大赛日益临

近，我市运动员、教练员正秣马厉兵，

全力以赴备战。而作为东道主，我市普

通市民对待省运会又是什么态度呢？

日前，记者走上街头进行采访。

初春的早晨依然寒气逼人， 但丝

毫没有降低广大市民的健身热情。 早

上

7

时许， 市龙源湖公园里已经有很

多人开始了健身锻炼。 身穿运动服的

王深毅做完热身运动正准备开始跑

步，记者采访了他。“省运会啊，我当然

知道了， 就在咱们家门口举行嘛”，王

深毅告诉记者， 因为他的女儿在焦作

电视台实习， 所以他早就知道焦作今

年要举办省运会， 他关注的项目是田

径、游泳、篮球等。 他说：“希望焦作能

多培养几个像李根这样的篮球明星。”

“看着新体育中心一点一点建成，

真是令人激动。”家住龙源世家的李大

爷说。他告诉记者，焦作举办省运会是

个正确的决策， 因为能够向全省展示

焦作的发展成就和城市精神。 他希望

新体育中心尽快建成， 给市民增添一

个健身锻炼的好去处。

据了解，为营造人人“关心省运、

支持省运、参与省运”的氛围，我市在

省运会筹备工作启动之初，就坚持“全

民参与、省运惠民”的理念，进一步健

全完善全民健身“场地、活动、组织、服

务”四大网络，并深入开展了“全民健

身与省运同行”“人人是形象、 增辉省

运会”等主题活动。

焦作大学二年级学生张翼每天早

上都到篮球场锻炼一会儿， 他告诉记

者，跑步、打篮球是他空闲时首选的运

动项目，焦作拥有“篮球城市”的称号，

他希望焦作男篮在本届省运会夺冠。

“我希望当一名省运会志愿者，为省运

会服务。 ”张翼笑着说。

在采访过程中，记者深切地感受到，

广大市民对即将竣工的新体育中心充满

了期待， 对我市运动员在省运会上的

发挥十分关注， 对我市举办一届高水平、

高标准的省运会充满了信心。
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�焦作健儿备战省十二运系列报道 一

中国式摔跤队：苦练巧练 欲夺省运第一金

本报记者 岳 静

实习生 张龙飞

“注意力量！保持协调性！”

2

月

2８

日， 记者在市体育运动学校摔跤训练

馆看到，队员们正在加紧训练，积极备

战即将到来的省运会， 主教练张运超一

丝不苟地指导着队员们的每个动作。

训练场内， 省运会倒计时牌清晰

可见，“青春拥抱梦想、拼搏成就辉煌”

的标语格外引人注意。

5

月

9

日，

14

员

小将就要代表我市中国式摔跤队，率

先拉开河南省第十二届运动会的序

幕，冲击第一枚金牌。

信心与压力并存

四年前的洛阳，在我省

18

个地市

运动员参加的

6

个级别的省十一运会

中国式摔跤比赛中， 焦作运动员包揽

了男女

55

公斤级两枚金牌。四年光阴

已过，如今的这支中国式摔跤队，即将

作为东道主出征省运会。张运超坦言：

“有信心也有压力，力争拿到首金。 希

望在维持上届成绩的基础上， 有所突

破。 ”

目前的这支队伍有

14

名选手，他

们中最大的

16

岁。 本届省运会，我市

将在男子

75

公斤级、 女子

65

公斤级

两个项目上各派出两名选手冲击金

牌。

火车跑得快， 全凭车头带。

1987

年正式成为教练的张运超， 如今已是

桃李芬芳的老教练， 带出了一批批优

秀的运动员，经验十分丰富。 “队员们

现阶段的训练状态非常好。”从张运超

坚定的眼神中， 记者看到了他对自己

的信心，对弟子的信心。

机会难得 全力以赴

由于备战省运会， 队员们今年春

节只放三天假。大年初四，所有运动员

都按时归队，正常开始训练。 “春节每

年都过，省运会意义不一样，四年只有

一届。”张运超说，“由于有参赛年龄的

限制，所以能赶上一届省运会不容易，

我们必须全力以赴。 ”他说。

张运超说， 现在队员们每天上午

9

：

30~11:30

，下午

16:00~18:30

分两个

时间段训练。 在接下来

2

个月的训练

中，既要让队员们保持状态，又要让他

们控制好体重，这是不容易的。做了多

年教练的张运超深知

在竞技体育场上 ，任

何微小的失误都有可

能造成不可挽回的失

败， 他对队员严格的

要求正是为了他们在

赛场上能有精彩的表

现。

既是 “慈母”

又是“严父”

在介绍他与弟子

们关系时， 张运超显

得格外轻松与开心 。

“教练员的角色是多

变的，在生活上，我要

无微不至地关心照顾

他们，像一个慈母；而

在训练场上，我又必须像一个严父，对

他们严格要求。 ”张运超告诉记者，十

几岁的孩子正值青春期， 情绪上有些

波动是难免的，这时候，他就要成为孩

子们的朋友，陪他们说说知心话，用平

等的心态来对待他们， 有了信任和肯

定， 孩子们的焦躁情绪很容易就抚平

了。

采访结束时， 张运超告诉记者 ，

很快他就要带着队员们去鹤壁市参

加河南省第十二届中国式摔跤锦标

赛 。 对于这次锦标赛 ，他没有给队

员们施加太大的压力， 只是要求队员

们发挥出正常水平。“做好省运会的备

战，是我们当前的中心工作。 ”张运超

说。
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聚焦省运 相约焦作

□

孙 军

9

月

19

日， 河南省第十二届运动会将

在我市开幕，各项筹备工作目前已进入最后

冲刺阶段。

这一天终于快到了！ 多少年的梦想，多

少人的期待，即将变成现实，怎能不让人激

动、自豪、振奋、喝彩！ “举全市之力，集全民

之智，倾全部热情，办精彩省运”。 这是焦作

市委、 市政府向全省人民作出的庄严承诺。

焦作，这座充满魅力的现代化城市，将以开

放、友好的胸襟，从容、自信的姿态，迎接来

自全省的嘉宾。

云台山水甲天下，太极神功传四海。 在

焦作这片创业的热土上，一代又一代焦作人

矢志不渝，辛勤耕耘，创造了骄人成绩，铸就

了无数辉煌。 此时此刻，有太极圣地之称的

焦作，正用如火的热情，向全省人民发出清

晰的信号：从这里开始，创造不一样的精彩

省运！

随着我市经济的腾飞和社会的全面进

步，我市的体育事业快速发展， 先后被授予

全国篮球城市、 太极圣地、 国家高水平后

备人才基地、 全国体育系统先进集体、 全

国群众体育先进单位等荣誉称号。 在河南

省第十一届运动会上， 焦作体育代表团共

参加了青少年组篮球、网球、田径、游泳、射

击、武术、赛艇、皮划艇等

17

个大项

364

个

小项和成年组

7

个大项

25

个小项的比赛，

青少年组夺得金牌

78

枚 ， 获总分

2318.5

分， 金牌总数和总积分均位列全省第三；成

年组获总分

309

分，位列全省第二，荣获一

等奖。

大型综合体育运动会已经成为一个地

区和城市展示发展成就的难得机遇 。 自

1992

年焦作成功举办了河南省第七届运动

会后，随着生活质量的提高、全民健身运动

的开展，全市人民对再承办一届全省高水平

体育盛会梦寐以求，因为，焦作有这个实力，

更有这个能力。

我市体育事业有良好的基础。 近年来，

我市体育事业发展迅速，全市体育氛围日益

浓厚，有

100

多万人习练太极拳，体育人口

达

135

万， 体育综合实力位居全省前列，具

备了承办省运会的良好基础。

我市有坚实的经济基础。 近年来，我市

强力实施工业强市、科教兴市、项目拉动、开

放带动战略，经济社会发展迅速。可以说，目

前焦作市已经具备足够的经济实力承办一

届高水平的省运会。

我市有完备的体育场馆设施。新的体育

中心建设正紧锣密鼓进行，预计

6

月份全部

完工并投入使用。 同时，我市辖区体育场馆

密集，完全能够满足省运会开、闭幕式及比

赛需求。

我市有完善的城市基础和服务设施，也

具备丰富的赛事组织经验，因此我市有能力

为全省人民奉献一届精彩的绿色省运、快乐

省运、全民省运。这是市委、市政府的坚强决

心，也是全市人民的强烈愿望。

焦作的国民生产总值在全省位居前列，

经济大市的地位要求我们的体育事业勇争

一流。 同时，焦作体育的发展也将助推中原

经济区经济转型示范市建设。 更为重要的

是，广大市民的日常生活、健康幸福离不开

健康的体魄，离不开体育的支撑，从某种程

度上说，体育承担着让人们的生活更美好的

责任。

我市通过承办省运会，可以提高群众的

生活质量，提升市民的精神文明素质，进一

步激发群众的健身热情，倡导健康文明的生

活方式；通过承办省运会，焦作的风土人情、

自然风光、 经济建设将会引起更多人的关

注，吸引更多人走进焦作、了解焦作、感知焦

作。 可以肯定，一个文明和谐的新焦作将会

通过省运会的平台向河南展示、 向全国展

示、向世界展示。

2014

，一个经济发达、社会进步、人民幸

福的新焦作，正敞开她的情怀，翘首以待省

运盛会的到来。
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之之

我们的

省运

06

2

月

28

日，在市体育运动学校摔跤训练馆，市中

国式摔跤队的小队员正在加紧训练。

本报记者 岳 静 摄

为确保新

体育中心所有

场馆在今年

6

月份全部完工

并投入使用 ，

建设者正在紧

锣密鼓地加紧

施工。 图为建

设中的新体育

中心体育场。

本报记者

刘金元 摄
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